



Le couple franco-allemand, la guerre en Ukraine et l'Europe.

Par [Antoine Charpentier](#)

Mondialisation.ca, 16 mai 2023

Région : [L'Europe](#), [Russie et CEI](#)

Thème: [Guerre USA OTAN](#)

Analyses: [UKRAINE](#)

La guerre en Ukraine a une multitude d'effets négatifs sur l'Europe. Une de ces conséquences est la mise à l'épreuve du couple franco-allemand, alors qu'il célèbre le sixième anniversaire du traité de l'Élysée, signé par le général De Gaulle et Konrad Adenauer le 22 janvier 1963. Actuellement les interrogations sur le couple franco-allemand mènent à une analyse des relations entre la France, l'Allemagne et les États-Unis. Cette dernière s'est employée activement depuis la fin de la Seconde Guerre Mondiale à contrôler l'Allemagne. Le but des États-Unis fut d'empêcher tout rapprochement entre les Allemands et les Russes. Il convient de préciser que derrière la guerre en Ukraine, il y a aussi l'enjeu d'affaiblir une Allemagne économiquement forte, qui domine l'Europe, qui marginalise d'autres pays de l'Union Européenne.

L'Allemagne a établi sous les gouvernances de Gerhard Schröder et de Angela Merkel d'importants accords gaziers avec la Russie. Les Allemands pensaient pouvoir bénéficier de la protection américaine, puis trouver des accords économiques gaziers avec la Russie et ensuite diriger l'Europe. Nombreux sont les intellectuels européens qui évoquent l'explosion du Nord Stream 2 en récusant les Américains avec la collaboration des Britanniques et des polonais. Toutefois, ce n'est pas la thèse officielle en Europe, au minima dans les médias de masse. De son temps, Donald Trump avait tenté de bloquer Nord Stream 2. Ce que révèle la guerre en Ukraine aux Allemands est terrible. Ils découvrent explicitement que leur protecteur américain est en même temps leur ennemi. Ceci met l'Allemagne en tant que leader européen dans une difficulté sans précédent, et de ce fait le reste de l'Europe. Par conséquent l'Allemagne déduit que d'un côté leur protecteur américain leur livre une guerre sans merci à travers la guerre en Ukraine, et d'autre côté leurs relations avec la Russie ne sont pas aussi satisfaisantes. De surcroît affaiblir l'Allemagne, c'est tout simplement affaiblir l'Union Européenne. La France devrait comprendre la situation affreuse dans laquelle se trouvent actuellement leur partenaire allemand. Laisser l'Allemagne s'embourber dans un affrontement direct avec la Russie est complètement irresponsable.

Toutefois, la guerre qui se déroule en Ukraine est une guerre purement économique. Cette forme de guerre est presque plus sérieuse que la guerre sur le terrain. Cette guerre économique à l'échelle mondiale traduit la crainte des États-Unis qui se rendent compte que le monde peut vivre financièrement et monétairement sans le dollar. En quel cas l'économie américaine peut s'effondrer et avec elles les économies du camp occidental.

La fragilisation des États-Unis fût une des raisons qui a encouragé le président Vladimir Poutine à déclarer la guerre à l'Ukraine. Le système américain est en rétraction, les Américains concentrent leurs efforts sur le contrôle de leurs anciens protectorats, dont

l'Europe fait partie. Les dirigeants étasuniens manipulent émotionnellement les Européens en se montrant très choqués par l'invasion de l'Ukraine, occultant à titre d'exemple leurs guerres en Afghanistan ou encore en Irak.

Enfin, pour mieux comprendre les conséquences désastreuses de la guerre d'Ukraine sur l'Europe, il convient de prendre en compte l'Angleterre comme l'indicateur européen par excellence. L'Angleterre vit actuellement un tassement de la croissance, de l'espérance de vie, un effondrement du système hospitalier, un effondrement de l'économie et une baisse de 7% du niveau de vie. Dans de telles perspectives, la guerre en Ukraine dévasterait l'Europe ? Elle sera la dernière guerre des Etats-Unis qui aura lieu en Europe ?

Antoine Charpentier

La source originale de cet article est Mondialisation.ca
Copyright © [Antoine Charpentier](#), Mondialisation.ca, 2023

Articles Par : [Antoine Charpentier](#)

A propos :

Antoine-Noura Charpentier, né au Liban et installé en France depuis plusieurs années, détenant un Master d'Histoire Contemporaine, de l'université de Besançon, terminant actuellement un Master de science des religions à l'université de Strasbourg. Analyste politique spécialisé des questions du Moyen-Orient. Son blog : <https://deschosesaprecise.wordpress.com/>

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca